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令和６年 第７回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和６年９月９日（月）～９月 13日（金） 

順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

19番 

友寄 永三 

（質問席） 

 

 

 

 

１ 新しい平和教育について 

今のままの平和教育でいいのか。 

 

２ 石垣・基隆間定期航路について 

石垣・基隆間定期航路開設の進捗状況について 

 

３ 旧庁舎跡地開発について 

旧庁舎跡地開発の進捗状況について 

    

４ 登野城土地区画整理事業について 

登野城土地区画整理事業の進捗状況について 

 

５ 市県民税について 

直近３か年の市県民税額について 

    

６ 住民投票訴訟について 

住民投票訴訟の経過と進捗状況について 

    

 

    

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

仲嶺 忠師 

（自席） 

 

 

 

１ 子育て負担軽減について 

（１）小学校の始業式や終業式における式服の着用について 

（２）小学校通学時のランドセル以外のカバンの使用について 

 

２ 野球場・サッカー施設の防球ネットについて 

（１）各施設の管理体制について 

（２）各施設防球ネットワイヤーの経年劣化について 

（市営球場・あかんま・新川公園） 

（３）防球ネットワイヤーの点検について 

 

３ 高齢者見守りサービスについて 

（１）あんしん見守りサービスの利用者状況について 

（２）令和７年度以降のサービス利用者負担について 

 

４ 新栄町旧船だまり東側交差点一灯式点滅信号機について 

（１）同交差点一灯式点滅信号機撤去の理由について 

（２）信号機撤去時期について 

（３）信号機撤去後の対応について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 17番 

長浜 信夫 

（自席） 

１ 現行の健康保険証使用について 

（１）現行の健康保険証の新規発行は本年 12月２日で終了しますが、それ 

以降の現健康保険証の使用はできないのか、伺う。 

（２）現保険証使用時に医療機関診療で必要とする提示(提出) 書類等はある 

のか、答弁を求める。 

 

２ 陸上自衛隊石垣駐屯地拡張計画について 

（１）沖縄防衛局は駐屯地拡張に向け測量を行っていますが、21haの拡張面積に 

ついて環境アセス計画の実施はやらないと説明しています。この防衛局の説
明について、本市の見解を求める。 

（２）自然への影響や自然環境を守る観点から、環境アセス実施の必要性と要 

請を行うべきだと考えるが、見解を求める。 

 

３ 電子部隊配備計画について 

陸自駐屯地への配備が明らかになっていますが、市長に見解を伺う。 

 

４ 国民保護計画・特定利用空港、港湾について 

（１）先日開催の住民説明会において、市民から様々な質問、意見、要望等があ
ったと思うが、説明会での市民の反応、受け止め方について当局はどのよう
な印象を感じ取ったか、答弁を求める。 

（２）島外避難は基本的に民間航空機利用だと説明していますが、使用機材の確
保は確実に担保、保証できるのか、答弁を求める。 

 

 

４ 11番 

長山 家康 

（質問席） 

１ 特定利用空港・港湾について 

（１）「特定利用空港・港湾」とはどの様な制度か、また、指定の基準について
伺います。 

（２）新石垣空港と石垣港の特定利用港湾指定の対応と経緯の説明を求めます。 

（３）石垣港の特定利用港湾指定について説明を求めます。 

（４）新石垣空港の指定の必要性について見解を伺います。 

 

２ 離島患者支援について 

石垣市離島患者等通院費支援事業の対象とならない、本市以外の医療機関へ
通院治療を余儀なくされている患者への支援について、本市独自の取組を伺い
ます。 

 

３ 鳥獣被害対策について 

狩猟者研修センター整備の必要性と進捗状況について伺います。 

 

４ 道路行政について 

（１）市道冨崎線歩道整備について 

（２）市道縦５号線（県道 79号線以南）の混雑解消について 

 

５ カスハラ対策について 

本市でのカス夕マーハラスメント被害の現状と対策の取組について伺いま
す。 

 

６ 観光行政について 

国際定期線の復便に向けた本市の取組と、見込みについて説明を求めます。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ ５番 

髙良 宗矩 

（質問席） 

１ 孤独・孤立対策(誰も追い込まれることのない社会の実現に向けて) 

（１）石垣市の自殺者数の現状課題について 

（２）石垣市自殺対策計画について 

（３）相談窓口の増設について 

（４）学校教育タブレット端末を用いた相談体制について 

 

２ 少子化が進む中での今後の子ども子育て支援について 

（１）全国的に人口減少が続く中で本市の人口動態について 

（２）出生数を増やす取組について 

（３）所得の低い若い世帯に対しての住居支援策について 

（４）孤立した育児を防ぐための見守りおむつ宅配便について 

（５）雨天時、高温時にも遊ぶことのできる公園への日差し取付けについて 

 

３ 市長公約「市民の夢応援プロジェクト」について 

（１）現在までの採択事業について 

（２）事業採択を決める委員会の組織体制について 

（３）事業に若者採択の枠を設けることはできないか。 

 

４ 道路整備事業都市計画街路事業（新川）の進捗状況について 

（１）一の橋交差点周辺の道路交通量調査について 

（２）３-５-11道路の進捗率について 

（３）以後の街路事業計画について 

 

６ 

 

21番 

平良 秀之 

（質問席） 

１ 沖縄県が 2025 年度から開始予定としている学校給食費無償化事業について 

（１）これまで県からどのような方針が示されているか。 

（２）石垣市への給食費無償化に伴う県からの予算額は。 

（３）現在、石垣市が行っている給食費負担軽減における予算額 

 

２ 児童手当の拡充について 

今年 10月より児童手当制度が拡充される。対象年齢の拡大、所得制限の撤
廃、第三子以降の増額についてどのように変わるのか。新たな制度内容を問
う。 

 

３ 違法薬物の使用やゲーム・アルコール依存への対応について 

小中高校生における薬物使用(オーバードーズ含む) やオンラインゲーム依
存、成人者のアルコール依存等によるトラブルや相談について報告件数並びに
それぞれの内訳について 

 

４ 「地方就職学生支援事業」が新設され、令和６年度に予算化されているが 

本市の取組について 

少子高齢化が進む中、いまだ人口の東京圏一極集中が続き、多くの地方経済
に影響を与えている。政府は「地方創生移住支援事業」の一環として「地方就
職学生支援事業」を新設し、加えて令和７年度からは就職活動時の交通費支援
だけではなく、交通費支援を受けた大学生が実際に地方へ就職する際、移転費
までも支援するとしている。本市の取組を伺う。 

 

５ 一般廃棄物収集運搬業務委託事業について  

（１）収集運搬業務委託料について、2024年度は前年度に比べ何％（予算額）の
増額となったか。 

（２）国は自治体に対して「委託料が受託業務を遂行するに足りる額であるこ
と」と通達しているが組合が積算する予算額と行政の積算する額の開きはど
こにあるのか。 

（３）今後の対応について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 

 

３番 

大道 夏代 

（質問席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ユニバーサルビーチの取組について 

（１）「石垣島ユニバーサルビーチプロジエクト 2024」の内容 

（２）ユニバーサルビーチ実現に向け今後どのように取り組んでいくのか。 

 

２ 南ぬ浜ビーチについて 

（１）南ぬ浜ビーチはどういう目的で作られたのか。 

（２）７月・８月の利用者の数 

（３）今後の整備の予定 

 

３ 犬猫収容について 

（１）直近３年間の八重山保健所に収容された犬猫の数、返還、譲渡、処分され
た数 

（２）収容施設の改善についての考え 

 

４ 森林環境税について 

（１）石垣市へ配分された森林環境譲与税の額(R4,R5) 

（２）森林環境譲与税の使途(R4, R5) 

 

５ 南ぬ島石垣空港国際線について 

（１）国際線定期便再開に向けた進捗状況 

（２）定期便はいつから就航するのか。 

 

 

８ ７番 

伊良部 和摩 

（質問席） 

１ 学校と地域の連携について 

（１）地域学校協働活動の概要 

（２）学校運営協議会制度の概要 

 

２ 商工行政について 

（１）ローカル 10000プロジエク卜制度概要 

（２）今後の取組について 

 

３ 宮良牧中地区の県空港課所有農地について 

（１）今後の適正利用に向けた進捗状況 

（２）道の駅計画の進捗状況 

 

４ 八重山食肉センターについて 

（１）決算状況について 

（２）今後の展開について 

 

５ ゲノミック評価について 

（１）概要について 

（２）今後の取組について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

９ 20番 

東内原とも子 

（質問席） 

１ 街路樹の維持管理について 

（１）県、市の管理する道路街路樹の維持管理の考え方について 

（２）県、市の植栽に関する予算状況、維持管理の委託状況について 

（３）県、市の植栽維持管理に対する市民からの問い合わせについて 

 

２ 不登校児童生徒への支援の状況について 

今の現状について 

 

３ 多良間村と石垣市小学校間の教育交流について 

進捗状況について 

    

４ 地元米の給食への提供について 

（１）経緯について 

（２）今後増やすことはあるのか。 

（３）課題について 

 

５ こどもの居場所づくりについて 

（１）概要について 

（２）取組の現状について   

10 

 

８番 

後上里 厚司 

（自席） 

１ 食肉センターの現状について 

（１）ハサップの現状 

（２）カット職人について 

 

２ 台湾との定期航路開設について 

（１）事業の採算性 

（２）不採算時（赤字）に石垣市がどこまで責任を持つか。 

 

11 16番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）訓練場整備のための用地拡張について 

（２）特定利用に指定された石垣港の利用について、内閣府・防衛局・海上保安
庁などの関係機関との協議内容について 

（３）周辺で「カンムリワシ」が営巣していなかったことについて 

（４）国民保護・シェルター設置についての住民説明会について 

 

２ 福祉行政について 

（１）障がい者施設の現状について 

（２）住宅入居等支援事業の拡充について 

 

３ 白水原水調整池について  

（１）調整池の整備の必要性について 

（２）調整池の整備による環境への影響について 

 

４ 教育行政について 

（１）教材費などの現金徴収の取扱いについて 

（２）公会計化への移行について 

 

５ 北部振興について 

（１）無料バスチケットの利用拡大のためのバスの増便について 

（２）平久保半島エコロードについて  
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

12 15番 

宮良 操 

（自席） 

１ 北部地域振興について 

北部地区移動円滑化事業（オンデマンド事業）の取組について 

 

２ 教育行政について  

学校給食無償化への取組について 

 

３ 八重山病院の診療体制について 

産婦人科、小児科、眼科の現状と課題について 

 

４ 人事行政について 

（１）パワハラへの対応について 

（２）アンケート調査について  

 

５ 畜産行政について 

（１）八重山食肉センター運営について 

（２）台湾・シンガポールへの輸出について 

（３）職員のスキルアップと確保について 

（４）ハサップ導入事業の進捗について 

    

６ 農業行政について 

石垣市狩猟者研修センター（射撃場）建設について 

    

13 ６番 

登野城このみ 

（質問席） 

１ アクセス道路に接道する市道整備について 

（１）旧空港道路跡地線（市役所南道路）の整備計画について 

（２）道路灯の設置について 

（３）石垣市役所のモニュメント照明について 

（４）旧空港跡地の利用計画、進捗状況について 

 

２ 方言（スマムニ）の継承・普及について 

（１）スマムニの必要性について 

（２）本市の取組の現状について 

（３）教育委員会としての取組について 

 

３ 認知症施策推進総合戦略について 

（１）現状について 

（２）認知度カフェについて 

    

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12番 

石川 勇作 

（質問席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ AIカメラによる映像配信「マチスポ」の取組について 

（１）実証実験が行われているが、どのようなことを検証しているのか。 

（２）これまでの配信状況及び視聴回数 

 

２ 児童生徒部活動等派遣費補助の手続きについて 

補助申請後の支払いが遅いという問い合わせがあるが、実態はどうなのか。 

 

３ すぎやまこういち記念島の子応援プロジェクト基金について 

（１）基金設立の経緯 

（２）基金の活用方法 

 

４ 給食費無償化について 

沖縄県は中学校のみの無償化補助の方針だが、本市の方針を伺う。 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

 ５ 大学生等の合宿・キャンプ時における市内企業でのインターンシップについ
て    

（１）本市における人手不足の実態 

（２）大学生がいない本市において貴重な人材確保となる可能性はあるのか。 

 

６ 児童生徒の学力について 

（１）全国平均を下回っている理由 

（２）学力向上の取組   

 

 

15 ４番 

田盛 英伸 

（質問席） 

１ 学校の教職の不足について 

産休や病休での休職者の欠員は確実に補充できているか。本市の状況はどう
なっていますか。 

 

２ 病院等へ通う北西部の無免許者の支援について 

北西部から病院等へ利用する方が家族の送迎ができない方々は社協や施設関
係者の車に頼っている。車が重複するときがあり、利用できないときもある。
その際は、介護タクシーを利用しないといけなくなり、経済的負担が大きいの
でその打開策はあるか。 

 

３ 今年度も外来植物の対策はとられているか 

令和４年 12月議会で外来植物のツルヒヨドリ等の特定外来植物の対策につ
いて一般質問させてもらいましたが、それから 1年以上も経っている。特定外
来植物の対策はその後とられているのか。 

 

４ 農業基盤整備促進事業について 

農業基盤整備促進事業の際に、農道のアスファルト鋪装とそうではない農道
ができるのはなぜそうなるのか。 

 

５ 国民保護計画について 

家畜の避難計画はいつ頃確定するのか。 

 

６ 子牛の餌の支援はできないのか 

過去に何回も取り上げているが、いまだに本市では子牛のセリ価格は下げ止
まり状態となっている。300日 300キロが作れれば、打開できるのではない
か。 

 

16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14番 

花谷 史郎 

（自席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊駐屯地の課題 

（１）空砲訓練について 

（２）排水について 

 

２ 海の環境問題について 

（１）海洋漂着ごみの処理予算 

（２）座礁船について 

  ア 撤去に向けたスケジュール 

  イ 撤去が遅れている理由と今後の課題 

（３）石垣市の今後の対策 

   海の環境問題に対する具体的な計画策定 

 

３ 平和外交について 

（１）平和外交に対する市長の考え方 

（２）石垣市と台湾および中国との関係について 
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順

番 
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４ 第２期石垣市地域創生総合戦略 

（１）人口ビジョンに基づく現状と課題について 

  ア 市民の希望出生率 (2.47) の実現 

  イ 社会増減ゼロ以上 (転入≧転出) の状態維持 

（２）石垣市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

  ア 目標値の達成状況(見込み) 

  イ 結婚・出産の支援の充実に向けた課題 

（３）住民基本台帳における外国人の増加と日本人の減少について 

  ア 外国人増加に対する方策 

  イ 日本人減少に対する方策 

 

５ 公用車の運用について 

（１）公用車運転における管理体制 

（２）公用車の早期のドライブレコーダー設置 

 

 

17 

 

10番 

石垣 達也 

（質問席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 「ふるさと納税」、「企業版ふるさと納税」の取組について 

（１）ふるさと納税と企業版ふるさと納税のこれまでの成果と直近の実績につい
て 

（２）企業版ふるさと納税の仕組みについて 

（３）企業版ふるさと納税の制度としての期限について伺う。 

 

２ カンムリワシの救護・保護施設の整備について 

本年６月定例会で採択された「カンムリワシの救護施設の整備について」の
請願について、本市の見解と取組の可能性を伺う。 

 

３ 「改訂石垣港港湾計画」について 

（１）主な事業の概要について 

（２）新たな海上土砂処分場について、整備後の計画を伺う。 

 

４ エレベータが設置されていない建物で生活する高齢者が階段を安全に昇降す
るための支援について 

（１）エレベータが設置されていない建物で暮らす高齢者の実態について 

（２）高齢者が外出する際、階段を安全に昇降するための対策や支援について本
市としてどのような取組があるか伺う。 

 

５ 「石垣市核廃絶平和都市宣言」について 

2011年 12月 27日制定の「石垣市核廃絶平和都市宣言」の意義について伺
う。 
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18 

 

13番 

内原 英聡 

（自席） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 治療目的の渡航費支援拡充 

  市離島患者等交通費支援事業に対する市民の要望をもとに質問します。 

（１）がん治療の支援期間について 

（２）申請の更新手続きについて 

 

２ 帯状疱疹ワクチン接種費用の負担軽減 

  定期接種が実現するまでの本市の対応を伺います。 

（１）帯状疱疹ワクチン接種の種類や費用について 

（２）接種費用の助成について 

 

３ 新型コロナワクチン接種と予防接種健康被害救済制度 

市民に対する中長期的なサポート体制を確立する観点から伺います。 

（１）本市における新型コロナワクチン接種の実施状況について 

（２）予防接種記録の保存期間について 

（３）予防接種健康被害救済制度の周知について 

 

４ 台湾から本市へ移り住んだ先人の開拓史 

先人の歩みを後世に伝え本市の歴史と文化を発信するべく伺います。 

（事例）パイン畑跡地の調査・記録・整備・発信について 

 

５ 旧市庁舎跡地の有効活用  

  旧市庁舎や美崎町周辺の再開発に関して現状と展望を伺います。 

（１）「（仮称）YAEYAMA GATE」計画について 

（２）旧市庁舎第２駐車場の廃止に至る経緯と手続きについて 

 

６ 特定臨時避難施設（シェルター）整備事業の課題 

  財源や金額や施設の規模、計画性、有効性等を明らかにするため質問しま
す。 

（１）防災公園計画の進捗について 

（２）特定臨時避難施設整備事業の設計と施工それぞれの財源について 

（３）政府関係者が今年４月 15日に市当局へ説明した内容について 

 

７ 有事の「島外避難」計画の課題 

  国民保護法第８条第２項を遂行するため質問します。 

８月１日に石垣市が開催した意見交換会について 

 

８ 石垣駐屯地の拡大計画と電子戦部隊配備について 

  本市における軍備増強の目的と課題を明らかにするため質問します。 

（１）石垣駐屯地の拡大計画の規模と影響について 

（２）電子戦部隊配備の規模と影響について 

    

19 

 

 

 

 

 

 

18番 

砥板 芳行 

（自席） 

 

 

 

 

 

１ 施設整備 

（１）底地海水浴場再整備事業 

  ア 当初の募集・選定スケジュールが変更となった理由 

  イ 変更内容 

  ウ 川平公民館､市民意見について 

 

２ 石垣・基隆定期航路開設 

（１）石垣・基隆定期航路開設 

  ア 事業概要・進捗状況 

  イ 新法人設立概要 
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  ウ 候補船取得資金調達計画 

  エ 事業収支計画 

  オ 所有船舶の防衛利用 

 

３ 石垣市庁舎跡地活用事業 

（１）石垣市庁舎(旧庁舎)跡地活用事業 

  ア 進捗状況・事業スケジュール 

  イ 優先交渉権者構成事業体 

  ウ 駐車場有効活用 

 

４ 都市計画 

（１）獅子森景観地区における用途制限 

  ア 宿泊施設 

  イ 景観地区指定に伴う ｢獅子森｣ 街並建築協定の効力 

 

５ 農業政策 

（１）鳥獣被害防止対策 

  ア イノシシ防護柵修繕 

  イ その他対策 

 

６ 市長の兼業 

（１）市長の市長職外の団体・法人役職の兼業について 

  ア 石垣空港ターミナルビル株式会社代表取締役社長就任 

  イ その他の団体・法人及び報酬等 

 

20 

 

 

 

 

 

 

９番  

箕底 用一 

（自席） 

１ 歩道改良実施計画策定の必要性について 

  本市が所管する歩道は昭和 50年代に整備されたものが多く、街路樹の根上
がり等で路面の凹凸や歪みがあり歩行の妨げとなっている。特に昨今の高齢化
社会や技術の発展に伴う電動車イスの利用が増えており歩道の再整備は喫緊の
課題と考える。安全で快適な歩行空間を形成するため(市)歩道改良実施計画を
策定し予算の確保に努め、年度的に事業の着手を行うことが重要であるが当局
の考え方を伺う。 

 

２ 尖閣諸島対策室について 

  観光施設やスポット等における広報対策について 

 

３ 学校施設における修繕費用にかかる概算について 

  現時点で修繕費用に要する概算はいかほどか。 

 

４ 事業者立ち退きによる港湾施設の跡地利用及び交通安全対策について 

  竹富町役場前の交差点は港湾関係事業者等による大型車両の往来が著しく、
車両の事故も発生しており歩行者を含む安全対策が求められている。事業者立
ち退きによって今後の跡地利用について伺う。 

 

５ 旧市役所跡地利用計画の進捗 

  優先交渉権について 

 

６ 畜産業について 

（１）事業者支援策について 

（２）八重山食肉センターについての課題 

 

 


